



Cuadro de J. L. Young

EDUCACION VENIDERA

#### REDACTORES Y DIRECTORES:

#### SIDNEY W. EDWARDS - JAIME BRENES C.

#### **PRECIOS**

 La correspondencia habrá de dirigirse a "Maranatha". Apartado No. 858

Nuestro teléfono tiene el No. 505

Diríjanse los cablegramas a "Metodista"

#### SAN JOSE DE COSTA RICA

## -- Sumario --

	Página
La oportunidad	103
El Hijo Pródigo	104
Mis apuntes sobre educación	105
Aforismos	106
La educación venidera	107
El hospital más pequeño del mundo Las abejas	109
Las hormigas Las golondrinas	110
iCuidad la vista!	111
La Biblia El gorrión crítico	112
Párrafos de Anselmo Lorenzo	113
Hogar y NiñezAlgunas cosas que los padres deben saber	115
Los vagos.	117
El alcohol destruye el carácter de una nación	118
El Cardo (versos)	119
Crónica e Impresiones	120

# Maranatha

Esta Revista se publicará mensualmente en San José, Costa Rica, por la Iglesia Metodista Episcopal.

## LA OPORTUNIDAD

E calumnian los que dicen que no vuelvo, después de haber tocado en vano la puerta de tu vivienda; porque cada dia me detengo delante de ella y te llamo con la voz de la vehemencia, para que despiertes y te dirijas luego a vencer en las batallas de la vida, a cumplir con el destino que la Providencia te ha señalado.

No lamentes las preciosas ocasiones pasadas, no deplores las edades de oro que desaparecieron; porque cada noche quemo la historia del día, para que no aceches la aurora de la mañana, que es el momento en que renacen las almas y han de levantarse a desplegar toda su fuerza y actividad.

No mires los esplendores que se oscurecen y sé mudo, sordo y ciego ante los placeres desvanecidos; porque, aunque mis juicios y justicia sellen el pasado con sus muertos, dejaré siempre para que realices tus hermosos ideales, cada instante del futuro.

Aunque te halles sumergido en el fango de la maldad, no te aflijas ni te obstines, porque yo estoy pronta a prestar mi robusto brazo a quien diga: «Yo puedo»; ningún hombre por perverso que sea, ha de considerarse sepultado en el abismo de la corrupción, porque podrá surgir sobre su arrepentimiento y oraciones hasta el nivel de los que acatan la divina sentencia, de ganar el pan con el sudor de su frente.

Si te encuentras triste, levántate y rompe el hechizo de tus pesares; si eres pecador, dirige con sentimiento tu alma a Dios: él recibirá tu plegaria con infinito amor, llevará a tu corazón las delicias del bien, te elevará en alas de su misericordia al seno de la felicidad y cada noche te dará una estrella para que guie tus pasos hacia el Paraíso, donde moran los que creveron en sus promesas y redención.

## El Hijo Pródigo

Jesús dijo además: «Un hombre tenía dos hijos y el menor de ellos dijo a su padre: Padre, dame la parte de los bienes que me corresponde; y les repartió los bienes. Pocos dias después, juntándolo todo el hijo menor, se fué al extranjero, a una tierra lejana; y alli disipó sus bienes, viviendo perdidamente. Cuando lo hubo gastado, vino una grande hambre en aquel país, y comenzó a padecer necesidad. Y fué, y se acogió a uno de los ciudadanos de aquel pais, quien le envió a sus campos para que apacentase los puercos; pero nadie le daba nada. Entonces, volviendo en si, dijo: ¡Cuántos jornaleros de mi padre tienen sobreabundancia de pan, y yo aqui perezco de hambre! Me levantaré, iré a mi padre, y le diré: Padre, pequé contra el cielo y delante de tí; ya no soy digno de ser llamado hijo tuyo; hazme como uno de tus jornaleros. Y levantóse y vino a su padre. Y estando todavía lejos, le vió su padre, el cual, movido a compasión, corrió, echóse sobre su cuello, y le besó con ternura. Dijole entonces el hijo: Padre, pequé contra el cielo y delante de tí; ya no soy digno de ser llamado hijo tuvo. Mas el padre dijo a sus siervos: Sacad pronto el mejor vestido, y ponédselo; y dadle anillo para su mano, y calzado para sus pies; traed también el becerro cebado, matadlo y comamos y hagamos fiesta; porque este hijo mío muerto era, y ha revivido; habíase perdido, y es hallado. Y comenzaron a hacer fiesta. Entretanto, su hijo mayor estaba en el campo; y cuando de regreso se acercó a la casa, oyó la música y las danzas; y llamando a uno de los criados, le pregnntó qué era aquello. Y él respondió: Tu hermano ha venido, y tu padre ha hecho matar el becerro cebado, por haberlo recobrado sano y salvo. El entonces se enojó, y no quería entrar; y saliendo su padre, le rogaba. Mas, respondiendo a su padre, dijo: He aqui, tantos años que te sirvo, sin haber desatendido jamás una orden tuya, y a mí nunca me has dado un cabrito para hacer fiesta con mis amigos; pero cuando ha venido éste tu hijo, que ha consumido tus bienes con rameras, has matado para él el becerro cebado. Hijo, le respondió el padre, tú siempre estás conmigo, y todo lo mío es tuyo, porque éste tu hermano, muerto era, y ha revivido; habíase perdido y es hallado.



#### MIS APUNTES SOBRE EDUCACION

1

ACE tiempo tengo deseos de escribir algunos artículos acerca de mi experiencia en el magisterio, pero mis propósitos se han quedado en proyecto, porque comprendo que no estoy preparada para meterme a artículista. Sin embargo, dejo a un lado hoy esa preocupación, porque de todas partes llega a mis oídos el impulsivo mensaje, de que la mujer ha de interesarse tanto como el hombre en todo lo que signifique progreso y civilización.

Tenía vo 18 años de edad cuando empecé la carrera del magisterio en Estados Unidos. Di comienzo al noviciado en una sección de 35 niñas y con un haber de 2,100 dólares por año. La Directora del Plantel, era una señorita muy discreta, de excelente corazón, pero sobre todo, habilísima en el educar a la niñez; fué quien me guió con gran tino y solicitud en mis primeros pasos de educadora: a ella debo en mucho, que las espinas de la enseñanza se trocasen en inolvidable contentamiento. A los cuatro meses de constante trabajar, recuerdo, que la Directora convocó a mis antiguas colegas y a mí para una conferencia, en la que hubo de convencernos, que la Escuela no realizaba una de sus finalidades de más trascendencia: que las familias avudasen en la tarea educativa. Está bien, nos decía, que estudiemos el carácter de nuestras discípulas, que ampliemos nuestra cultura, que nos desalemos en cumplir con nuestro deber, pero busquemos también el modo más eficiente de llevar a la conciencia de los padres de familia el convencimiento, de que sin su colaboración, la Escuela no llevará a cabo sus nobles ideales.

Estábamos, en verdad, perplejas, porque ya habíamos

ensayado las asambleas semanales sin ningún éxito en este particular: los padres de familia concurrían a ellas impulsados por el anhelo de ver a sus hijos exhibirse con recitaciones o cantos. Fallidas nuestras esperanzas de acercar las familias a la Escuela, vino a levantar nuestro decaimiento y encender nuestra fe, la feliz ocurrencia de Miss Mary Field, maestra de notable belleza física, como estimabilísima por sus prendas morales y su poderosa iniciativa.

Beatriz de Sheridan

## Aforismos

La idea es como la gota de agua, formada en las regiones del pensamiento condensador de las aspiraciones humanas, que devuelve transformadas en lluvia fecundante de la humanidad.

- —La idea es como la gota de agua rodando en las montañas y valles que fecunda, hasta la vertiente de los rios y los mares.
- —La idea es la semilla viajando en alas de los vientos y anidándose en el cerebro que la fecunda en arbol fructuoso.
- —La idea es el ALMA MATER, en que se fecunda por el espíritu las evoluciones de la civilización.
- La idea es el aliento de la humanidad, rodando como besos de la aurora en el cáliz de una flor.
- —La idea es el protoplasma de los mundos en la mente de Dios.
  - -La virtud y el talento son los diamantes del alma.
  - -La posteridad es el Panteón de los grandes hombres.
- —La madre virtuosa es el ángel del hogar, y su espíritu el germen de los grandes hombres.

Dr. José francisco Cópez



## LA EDUCACION VENIDERA

Cómo habré de enseñar a los niños la mansedumbre, la misericordia hacia los débiles y la reverencia a la vida, cuando vosotros, padres de família, me contrariáis con vuestras leyes, acciones y palabras.—Longfellow.

La necesidad más apremiante en el mundo es, el educar el corazón del hombre. —Hiram Powers. Mostradme las leyes de un país respecto a la protección de animales, y por estas mismas leyes os presentare el estandarte del refinamiento, integridad e hidalguia de sus habitantes.—Hon, L. T. Dashiell, Presidente de la Cámara de Diputados de Tejas.

La deficiencia en la educación de los sentimientos humanitarios es la causa princípal del crimen.

Sobre la cerca de un campo de juegos escolares, una maestra colocó un plato de comida para los pájaros; al mismo tiempo hizo ver a sus discípulos la utilidad e inteligencia de aquellos pajaritos y lo malo que era molestarlos y hacerles daño. Al siguiente día el más perverso de los niños, tomó para sí la mitad de su merienda y el resto fué a colocarlo para los pájaros encima de la cerca.

El ejemplo es poderoso y la bondad siempre estimula. Aquella cerca es hoy el favorito paradero de muchos pájaros, a pesar del bullicio de los niños, y aquel muchacho incorregible, ha llegado a ser un modelo en su comportamiento. Seguramente que estos escolares llegarán a ser hombres muy notables y excelentes ciudadanos, bajo la sabia dirección de su distinguida maestra.

Efectivamente, al niño hay que educarle su inteligencia, pero también es cierto, que el cultivar sus sentimientos influirá en provecho de la sociedad y en la dicha del individuo. El niño tiene derecho a esta doble educación.

Un famoso educacionista americano asegura, que, «El espíritu de crueldad es el enemigo más formidable de la ci-

vilización». Humbolt ha dicho: «La crueldad con los animales es el vicio característico de las personas vulgares».

Como todos los crímenes son crueles, cuando se haya extinguido la crueldad, se habrá extinguido también el crimen.

The San Francisco Call dice:

La Escuela de Jefferson es hoy la institución mejor disciplinada de la ciudad: los niños no riñen como antes lo hacían; no arrojan piedras a los gatos, ni amarran latas a la cola de los perros, ni molestan a los animales del jardín «Reina de Flores». ¿Por qué?....Porque todos los niños que tienen suficiente preparación para escribir su nombre, se hallan afiliados al Ejército Escolar, que realiza entre otros propósitos, el de prevenir estas maldades. Ningún guardián del orden público, ha podido llevar a cabo, ni la décima parte, del bien que ha logrado una de estas asociaciones. Durante cuatro años ha estado el Director adiestrando a sus discípulos en «Bandos de Misericordia», y actualmente mira con placer, que como 400 niños se hallen orgullosos de ser sus miembros.

Es un principio fundamental de la civilización, de la cortesía y de la cristianidad, el respeto de los derechos y sentimientos de todos los seres que tienen vida.

A los niños les gusta por naturaleza los animales; viene a ser entonces fácil, inculcar en aquéllos la bondad hacia éstos. «Hallo la educación humanitaria importante factor de la disciplina y más eficaz que otra clase de esfuerzos», escribe un célebre maestro, después de hacer experiencias por dos años.

The American Humane Education Society, U.S. A.

(Empezamos a traducir del inglés una serie de artículos importantes). -- La Redacción.

Los brutos no van más allá de sus posibilidades. El oso no intenta volar. El caballo titubea antes de saltar la triple valla. El perro retrocede instintivamente ante una zanja demasiado ancha y profunda. Tan sólo el hombre, en su locura, se rebela obstinadamente contra las prohibiciones de la naturaleza y se empeña en oponerse a sus planes.—SWIFT.

#### EL HOSPITAL MAS PEQUEÑO DEL MUNDO

EL Hospital para aves situado en la ciudad de Nueva York es sin duda el más pequeño de todos los del mundo. Allí en canastillas de mimbre forradas de algodón blanco y montadas sobre atriles altos de mimbre también, están tendidos, inválidos de todas clases. En un rincón bajo un ramo está un loro verde áureo, que grita roncamente a causa del dolor neurálgico que le atormenta. En frente de él se halla un petirrojo convaleciente, que pia con gran dificultad.

La dueña y Directora del Hospital sabe bien cuidar aves y funciona como cirujana, enfermera y boticaria. Hay una sala de operaciones con toda clase de instrumentos esterilizados, moldes como de hadas y tablillas. Además hay un cuarto de sol donde las aves pueden aletear de acá para allá, en una glorieta verde. Existe también una tiendecita surtida de gusanos gordos y retorcidos, colocados en botellas de cristal. Hay caballitos del diablo por miles, y toda clase de

semillas apropiadas al gusto de las aves.

Todas las aves quieren mucho a la «Doctora», y cuando ella pasa por la mañana haciendo su visita de inspección, hileras de cabecillas emplumadas se levantan sobre el borde de las canastillas, y docenas de notas pajareras, unas muy débiles, y otras recias y penetrantes, pían, gritan y graznan, saludándola así. Cuando ella recoge un pobrecito petirrojo inválido y lo lleva a la sala de operaciones, aquél levanta su cabecita morena, en señal de gratitud, parece que entiende, que algo de bueno va hacerse para aliviar su ala fracturada. Se encuentran a veces, hasta 700 aves en ese Hospital.

"Manzanas de Oro"

#### LAS ABEJAS

As abejas no son malas, pues no pican sino a los que se meten con ellas: dejadlas, pues, trabajar en paz. Vedlas, ellas comienzan por fabricar un panal de cera, la cual cera la encuentran debajo de su vientre, en los repliegues que separa entre sí los anillos que la forman. Con las patas arrancan esa cera que trasuda su cuerpo, y después construyen, pedazo a pedazo, las celdillas que componen el panal, y en las que depositan la miel. ¿Por qué no han de ser los niños tan laboriosos como las abejas?

Pedro de Alcántara García

#### LAS HORMIGAS

As hormigas no producen nada comparable a la miel, y son más perjudiciales que útiles; sin embargo, ¡qué ejemplos ofrecen a los hombres! En un hormiguero hay tanto orden como en la ciudad mejor administrada: cada hormiga tiene su trabajo bien definido, su tarea que cumplir: éstas velan por la limpieza de las calles, y aquéllas van a las provisio. nes, mientras que otras están encargadas de defender el hormiguero contra las vecinas, pues las hormigas de razas diferentes se hacen la guerra y se dan batallas: las que habitan un mismo hormiguero se aman y se ayudan mutuamente. He aquí una que conduce un grano de trigo a la casa, pero se halla fatigada y cae bajo el peso de la carga: al momento sus amigas acuden diligentes en su socorro, la levantan, y ruedan con ella el grano de trigo hacia la morada común. Imitemos a esos insectos laboriosos, ordenados y compasivos; imitémoslos también porque van a compatir por la salud del hormiguero (por el bien de la patria, que diriamos nosotros), pues que Dios nos ha dado estos ejemplos para que les prestemos atención y los sigamos.

Pedro de Alcántara García

#### LAS GOLONDRINAS

NA pareja de golondrinas está, cada día, durante 16 horas en movimiento, y trasporta en una hora a sus pequeñuelos 29 bocados; las dos pasan, en consecuencia, 600 veces al día a su nido. Como cada una trasporta cada vez de 10 a 12 insectos, ambas destruyen cuotidianamente 6,400 para alimentar a su prole. Por su propia alimentación una pareja consume 600 moscas, de suerte que una familia de golondrinas destruye más de 7,000 insectos por día, o sea 210,000 por mes. Los pequeñuelos consumen antes que puedan abandonar el nido 30,000 insectos; el consumo total es entonces de 576,000 durante el verano, para una familia de siete golondrinas.

Suponiendo que 100 golondrinas se instalen en una localidad, consumirán, durante el verano, 57.000.000 de insectos.

Puede verse, por estos datos, qué importancia reviste la permanencia de estos útiles y hermosos pájaros en la campiña. Los agricultores deben protegerlos, pues son sus más benéficos colaboradores.

El Progreso Agrícola y Pecuario de Madrid

#### ICUIDAD LA VISTA!

L ojo es el órgano prodigioso de la visión: enfoca la luz y se mueve de manera automática, antes de fijar las imágenes de las cosas que miramos; es la pequeña cámara que recoge las sensaciones de la vista, para que el nervio óptico las trasmita al cerebro, que ya sabemos que es la fuente de todos los pensamientos y contemplaciones del hombre.

Estas razones me mueven a daros los siguientes consejos:

 No os entreguéis al vicio de fumar, porque el tabaco tiene perniciosa influencia sobre la vista: causa la ceguera de colores y la ceguera total.

 Rehusad siempre la bebida alcohólica, porque uno de los innumerables daños que origina este veneno es, el de extinguir la vista.

 No leyáis en una habitación medio oscura ni con luz que fluctúe.

4.—No debéis leer en un carro que se mueva mucho, porque las vibraciones de la luz cambian el foco ocular.

5.—No leyáis jamás acostado, porque es una posición que tuerce el ojo y causa peligrosas congestiones.

 La mejor luz para leer es la cenital y la que entra por el lado izquierdo.

7.—Si sentis ardor en los ojos por el mucho mirar, descansad; pero si es por irritación, lavadlos con agua templada.

#### Beatriz de Sheridan

Con la victoria de la inteligencia sobre el músculo, de la máquina sobre la mano, el hombre se dignifica; no porque cese de trabajar, que esa es su ley y su derecho, sino porque emplea, no sus fibras musculares, que de ellas están dotados también los caballos y los bueyes; no su peso que este es formidable en las entubacianes hidráulicas; no la combustión del carbono de sus alimentos, que igual combinación se realiza en los hogares de las máquinas de fuego, sino la fuerza portentosa de la integencia y la energia incalculable de la resolución.—EDUARDO BENOT.

—A lgunos hombres públicos adquieren el calificativo de la misma manera que las mujeres públicas: vendiendo el pudor y traficando con la vergüenza.—C. R. TOBAR.

#### LA BIBLIA

A BIBLIA contiene los pensamientos de Dios, el estado del hombre, el camino de la salvación, el destino de los pecadores y la felicidad de los creyentes. Sus doctrinas son santas, sus proyectos son obligatorios, sus historias son verdaderas y sus decisiones son inmutables. Leedla para ser sabios, creed en ella para ser salvos y practicadla para ser santos. Contiene luz para guiaros, alimento para nutriros, consolaros y alegraros. Es el mapa del viajero, el báculo del peregrino, la espada del soldado y la carta magna del cristianismo.

Aquí vemos el Paraíso restaurado, el cielo abierto y las puertas del infierno abiertas. Su gran tema es Cristo, su objeto es nuestro bien y su fin es la gloria de Dios.

Debe llenar nuestra memoria, dominar nuestro corazón y guiar nuestros pies. Leedla despacio, frecuentemente, con devoción. Es una mina de riquezas, un paraiso de gloria y un río de placeres. Se os ha dado en vida, será abierta en el Juicio, será recordada siempre. Implica la mayor responsabilidad, premia los mayores esfuerzos y condena a todos los que juegan con su santo contenido.

"Manzanas de Oro"

## El gorrión crítico

Estaba una golondrina ocupadisima fabricando su casa. Un gorrión, asomado al alero le decia:

-Eso va muy mal, no dejes abertura, por qué la haces hacia abajo, en vez de hacerla como nosotros, encima del tejado al abrigo de una teja? Mira que te vas a caer. ¡Vaya que eres torpe,—Ahi se van a assixiar tus hijos...

Y mientras el gorrión se explicaba de este modo, un fuerte chaparrón inundó las canales y el nido del crítico, arrastrado por una gotera, cayó a la calle.

—¡Hola!—dijo entonces la golondrina. Tu hermoso palacio estaba inseguro? ¡Pues más te hubiera valido cuidar de tu obra, en vez de censurar la mia!

Todos somos algo gorriones.—Censuramos las obras ajenas, sin parar mientes en los defectos de las propias obras.

Vicente Diez de Tejada



## PÁRRAFOS DE ANSELMO LORENZO

RATANDO de la educación y de la enseñanza, no debemos referirnos exclusivamente a la escuela y al profesorado; hay una escuela más grande que todas las escuelas y aun que todas las universidades. Esa escuela es la
vida en la que todos ejercemos de buenos o malos maestros,
por la influencia del ejemplo, y en la que todos somos alumnos por la tendencia de la imitación y por la necesidad de la
adaptación.

Los normales y conscientes darán buenos ejemplos a sus hijos y ejercerán ejemplar influencia entre sus compañeros, amigos y vecinos; pero la criatura que nace en una familia en que los padres hayan descendido algunos grados en la escala de la normalidad; si es el padre alcohólico y la madre descuidada y sucia y sus relaciones se hallan al mismo nivel intelectual, formarán entre todos un ambiente de ignorancia y vicio apropiado para esta descendencia degenerada que sirve de rémora a todo progreso cuando no de causante de todo estancamiento y aun de toda regresión.

Hay una desigualdad social contra la que protestamos todos, porque nos hallamos siendo víctimas inocentes de ella: pero hay una parte de esa desigualdad de que podemos ser causantes y sobre la cual llamo vuestra atención, porque es preciso que todos nos desprendamos de tan grave responsabilidad.

Ved en qué consiste:

Hágase un paralelo entre el niño nacido de padres, no ya ricos o pobres, siño educados, instruídos y conscientes de sus deberes paternales, y el niño nacido de padres ignorantes y viciosos; supongamos las dos parejas procreadoras en idénticas condiciones sociales, pobres o ricos, y veamos

sus consecuencias: el uno se desarrollará irracionalmente entre servidores, si es rico, o en el abandono si es pobre, o relativamente bien según los recursos paternales, y la marca de la educación quedará perenne en aquellos individuos; los unos cumplirán en el curso de la vida dando impulsos a las ciencias o al ideal redentor, y los otros serán apaches de casino o de taberna.

EL NIÑO.—El corazón de los niños es como la aurora, su inocencia es alegre y cándida y lo mismo les inquieta nuestras obras, que el pájaro que trina sobre la carrasca o el astro que se abre paso al través del negro horizonte, sus asuntos y acenturas se reducen al descogimiento de la Naturaleza. Sólo piden a Dios su sol, se muestran contentos con tal de que su bello y dorado rayo, caliente los deditos de su diáfana mano y que el cielo se presente azul. A cada paso que da la criatura, deja, tras si, pequeños fantasmas de ella misma. Cuando el niño estrecha a sus padres entre sus bracitos, abraza el universo.—Victor Hugo.

—Hay mujeres que al coser dejan los puntos flojos y los botones que pegan se caen a los pocos dias. En cambio, hay otras que con el mismo hilo y la misma aguja cosen un botón de manera que ya no vuelve a soltarse.—Fields.

—Conozco personas que, por ir siempre delante de los demás, son capaces de engancharse a los carruajes.—Carlos R. Tobar.

-El mejor amigo de la cerdad es el tiempo; su mayor enemigo el prejuicio, y su compañero constante, la humildad

—La tarde de la vida guarda muchas compensaciones. La juventud tiene sus placeres y la vejez sus recuerdos. Las horas de la tarde de la vida hasta pueden llegar a ser las más bellas, así como los más delicados pétalos de las flores son los últimos que se abren.—S. Smiles.

—De ese trozo de dolores que llaman aflicción, tomo sin embargo, todo un mundo de goces, aunque pocos hombres saben ver una bendición en él, es mi hornaza y mi crisol.—Erskine's.

-Las cruces se convierten en anclas; lleva tu cruz como debes, y así tendrás también tu ancla.-Donne.



## HOGARY NIÑEZ

Departamento dirigido por la Sra.

CLARA ROSA DE PORTS

0

Como resultado de muchos centenares de coversaciones con profesores de colegio, he llegado a la convicción de que una gran suma de desórdenes sexuales i malos hábitos y enfermedades) hubiéranse evitado si los de este modo infectados hubieran sido debidamente instruídos. Los abusos sexuales son en gran parte debidos a la ignorancia, y ésta a su vez hay que achacarla en gran parte tambien, a la falta que los padres cometieron al desatenderse de sus deberes.--Doctor W. SCOTT-HALL.

## ALGUNAS COSAS QUE LOS PADRES DEBEN SABER

CTUALMENTE ha llegado la sociedad al extremo, que se hace de todo punto necesario, que padres e hijos sean instruídos acerca de las cuestiones concernientes a la higiene sexual. Las condiciones que prevalecen en nuestra vida social son tan serias, que tiempo es de que se grite muy alto y sin miramiento, que se alce la voz como clarín, para hacerle ver al pueblo sus transgresiones y su necesidad de reforma.

El profeta Oseas dió este aviso: «Mi pueblo está destruído por falta de conocimiento». Y es más, pues dice que rechazó el conocimiento. Estas declaraciones son literalmente exactas al tratarse de la vida sexual. El tributo pagado anualmente por causa de las enfermedades sociales (sifilis, gonorrea y sus complicaciones); la miseria, el dolor, la desdicha, las vidas esterilizadas y las desgracias om éstica originadas por estas enfermedades son tales, que el ángel anotador tiene que ocultarse el rostro de tristeza y lástima. No hay pluma capaz de representar la situación existente hoy día en el mundo.

No es esto todo. Vienen niños al mundo impropios para la vida, o que si viven, quedan incapacitados física e intelectualmente, resultando así gravosos para la sociedad y para el Estado. Los hechos siguientes sacados de una publicación, deberían ser tomados en cuenta por todos los padres de familia:

- 1.—El 20 "/ de todas las cegueras se debe a la gonorrea por parte de uno o de ambos padres,
- 2.—El 50 "/° de todos los matrimonios, involuntariamente estériles, se debe a la gonorrea.
- 3.—El 30 "/° de los casos de enajenamiento mental, es originado por la sífilis.
- 4.—Según testimonio de varias autoridades, del 40 al 60,/° de las operaciones practicadas en mujeres a consecuencia de enfermedades del vientre o de la matriz, se debe a la gonorrea. Hay escritor que fija esta proporción en un 75,/°.
- Toda prostituta, pública o particular, tarde o temprano contrae alguna enfermedad venérea e infectará a los que la patronicen.
- 6.—No hay inmunidad contra estas enfermedades, y es dudoso que sanen, los que han sido infectados de este modo.

Estos hechos justifican que se abogue con insistencia y con más estudio por parte de los padres respecto a estos asuntos, no sólo en beneficio de la protección de sí mismos, sino para que puedan instruír convenientemente a sus hijos e hijas, para que todos pueda evitar el peligro. Esta es una responsabilidad que recae sobre los padres. Si no os habéis granjeado la confianza de vuestros hijos y de vuestra hija enferma, para que podáis hablar con ellos sobre tan importante asunto, no la tendréis tampoco para conocer sus secretos ni las investigaciones como es natural y seguro, se les ocurrirán a sus jóvenes inteligencias.—Guía de Salud.

## LOS VAGOS

RANDE es el número de individuos que viven en sociedad sin quererse someter al yugo del trabajo, representando en ella el papel de los zánganos en las colmenas. Para vivir en sociedad es indispensable de todo punto, someterse al trabajo, que es la prenda que más adorna y
la virtud más hermosa de que puede vanagloriarse el hombre.
A semejanza de la laboriosa abeja, es indispensable buscar
todos los días el necesario sustento, único medio de vivir
honradamente.

El que no trabaja no es sólo un vago; es casi un criminal, porque es imposible que sea hombre bueno y virtuoso el que vive de la vagancia. La blusa del menestral, manchada de yeso; la del obrero, manifestando las huellas que le imprime el oficio, la cara y manos cubiertas con el negro de la fábrica, son pedazos de honra que tiene a gala enseñar cualquier hombre digno. La apretada levita y el pantalón de moda que luce el vago en todas partes, son prendas de desprecio que deshonran al que las lleva. Hay muchos vagos que pasan sus horas de ociosidad pensando en hacer el mal. La vagancia es una plaga social, que es preciso combatir de cualquier modo. Los vagos son vampiros que devoran la parte principal de sus consocios, esto es, la alimentación, pues a costa de ellos viven. Aconsejamos pues, a los que se juzguen comprendidos en este anatema, que se dediquen al trabajo, que es la mayor honra del hombre.

La ociosidad es madre de todos los vicios; y más o menos tarde, el ocioso será criminal.

Tomado de La Escuela Primaria de Mérida.



#### EL ALCOHOL DESTRUYE EL CARACTER DE UNA NACION

In país que asciende la escala de la evolución, si se aplica al consumo del alcohol, éste le echa al fondo como si se colgara de su cuello una piedra de molino. La significación completa de ese descenso, la comprendemos, al considerar que en el temple del carácter de cada individuo descansa la estructura de una nación.

Se ha convertido en axioma histórico el hecho, de que si la norma media del carácter, es inferior a cierto nivel mínimo, una nación no puede gozar de gobierno propio.

EN BRAZOS DE LA MUERTE. No nos adelantemos ni un día en la lucha con el adversario. Hemos llegado al comienzo de la segunda etapa de la vida americana. Cuando la degeneración haya progresado más, será demasiado tarde. Al paso que hoy vamos, no se hará esperar el tiempo, en que anómalos y degenerados llenen nuestras ciudades e infesten nuestros Estados. La naturaleza no tolerará una raza de degenerados.

Una raza de degenerados no puede ocupar el Continente Americano. En esta degeneración nuestro pueblo ha de resolverse a elegir; en la próxima ya será demasiado tarde. No hay alternativa. Estamos casi en brazos de la muerte. Todas las páginas de la historia gritan a América: Dominad al gran destructor o pereced. La primera ley de la naturaleza, de la propia conservación, que rige a un estado lo mismo que a un individuo, pide al país que de la sentencia de muerte contra las cantinas.

Desde un punto de vista del Estado, no cabe más que una resolución. Conciudadanos, es preciso destruír este gran destructor.

Hon. RICHMOND P. HOBSON, Miembro del Congreso Americano.

Tomado de El Mensajero de Guatemala.

#### El Cardo En el campo donde nace, es copia y símbolo fiel del hombre astuto y cruel, que en la maldad se complace. Ambos presentan al par, flores que no dan olor, mustias hoias sin verdor y espinas que hacen llorar. Yo si algún cardo prefiero, aunque todos son dañinos, es el que los campesinos, llaman cardo borriquero. Como, sin hacerle agravio, encuentro de más aguante la humildad del ignorante que la presunción del sabio. Hombres cardos hallarás. por donde quiera que fueres; harás bien si les huyeres, y el contagio evitarás. De ellos los más peligrosos son los ricos egoístas. los avaros, los duelistas, los tercos y los celosos. Del amor, hijos bastardos. a los cuales, en rigor, debe azotar el amor con un manojo de cardos. Manuel del Palacio

## Crónica e Impresiones

La prensa del país trabaja con energía y acierto en la regeneración moral del costarricense: casi todos los días leemos conceptuosos artículos que persiguen la enmienda de alguna aberración de la sociedad. Expresamos nuestro agradecimiento a los señores Directores de «El Renacimiento» de Cartago y del «Nuevo Régimen» de Heredia, por haber insertado en los diarios que dirigen con discreción, varios editoriales de nuestra Revista. Igual gratitud guardamos a los inteligentes directores de «El Hombre Libre» y «La Prensa» por las expresiones de estímulo y compañerismo que nos han dirigido. La prensa, cuando está fuera de torcidas pasiones y libre de fanatismo, se convierte en poderoso factor del engrandecimiento de un país.

—Aumentamos el precio de nuestra Revista, porque son muchas las pérdidas que ocasiona su ínfimo precio; sin embargo, los suscriptores que tenemos hasta hoy, pagarán sólo un colón por los doce números.

—Hemos tenido la satisfacción de recibir al Dr. Brown, quien venía a tratar del establecimiento de una escuela y de otras cuestiones de importancia, pero una llamada cablegráfica le obligó a salir apresuradamente. Volverá a mediados del mes entrante a resolver tales proyectos, para luego dirigirse a Guatemala a discutir problemas relacionados con el progreso centroamericano.

—Don José María Araya D. acaba de rendir un examen en el Colegio de Abogados sobre La Soberanía Nacional. El inteligente joven recibe el honroso título de Licenciado en Leyes, como premio de su constante estudiar.

—En el número próximo daremos cuenta de la entrevista que hemos tenido con el señor Director General de Policia. Mientras tanto manifestamos, que la organización que se propone llevar a cabo el Sr. Acosta, tiene como base primordial, instruír y educar el Cuerpo de Policía, primero, para que luego vaya debidamente a cumplir con su cometido. Nuestro parabién al señor Acosta.